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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Utilizan datos de la Secretaría de Cultura en fraudes 
Con información tomada del Registro Nacional de Agentes Culturales Telar, ofrecen 
puestos de trabajo en la dependencia a cambio de dinero 
 

 
Ni con Xóchitl MC se unirá al frente opositor 
Frente Cívico le pide reconsiderar 
 

 
Promueven a Claudia con libro ¡que no hay! 
Lanzan nueva campaña con espectaculares, camiones y vallas 
 

 
Culiacanazo 2.0: por pifas, cuatro libres y 13 sin cargo de terrorismo 
Inseguridad. Una serie de inconsistencias de las autoridades federales que detuvieron a 
los sospechosos permitió que solo se finque proceso a una parte por delitos contra la 
salud y por uso de armas de fuego 
 

 
AMLO: Robo al IMSS e ISSSTE por 6 mil mdp anuales 
Pago por hospitales en concesión 
 

 
Pide EU a México cumplir acuerdos del T-MEC 
USTR. Acudir a panel, el siguiente paso si no hay progreso en temas preocupantes 
 

 
México desplaza a China como el principal proveedor de mercancías a EU 
Valor de exportaciones creció 5.6% en primeros cinco meses 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Seis hospitales concesionados roban 6 mil mdp al erario cada 
año: AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/07/politica/003n1pol 
Para disminuir el costo al erario de nueve hospitales de los institutos 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Issste) construidos bajo el esquema de 
asociaciones público-privadas con contratos que se concretaron durante los 
gobiernos de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, el gobierno 
federal buscará comprar los nosocomios a los concesionarios, pues este tipo 
de acuerdos han resultado un robo, declaró ayer el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Lo que les vamos a proponer es que se los 
compramos, ya, hagamos un avalúo de lo que cuesta el edificio y los 
equipos, mencionó el mandatario al criticar que en gobiernos anteriores se 
hayan hecho buenos negocios para particulares, malos negocios para la 
nación, y puso por ejemplo el Fobaproa, las prisiones y las autopistas 
concesionadas. 
 
Destrabará el Presidente recursos para estados  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/07/politica/003n3pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador revisó con los gobernadores de 
la 4T estrategias para destrabar recovecos burocráticos, a fin de agilizar que 
lleguen a los estados 11 mil millones de pesos para la rehabilitación de 
hospitales y 2 mil millones más para concluir caminos rurales.  
Lo anterior se dialogó durante una reunión en Palacio Nacional entre el jefe 
del Ejecutivo federal y mandatarios estatales de Morena y partidos aliados. 
Al salir del encuentro, el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, declaró que 
la idea es eliminar los obstáculos de la burocracia, sin dejar de cumplir con 
la responsabilidad y la normatividad administrativa.  
Con esto, explicó, se transferirán los recursos a las administraciones locales, 
evitando procesos de licitaciones federales para que sean las autoridades 
estatales las que los conduzcan, haciéndolo más ágil. 
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Gobierno, con luz verde para comprar Mexicana  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-con-luz-verde-para-comprar-mexicana/ 
El gobierno federal ya no tiene impedimento legal para seguir con el 
proceso de compra de la marca Mexicana, luego de que un Tribunal 
Colegiado negó el amparo a 229 sobrecargos jubilados que exigían un 
monto mayor al ofrecido por las autoridades. Los magistrados del Primer 
Tribunal Colegiado en materia del Trabajo confirmaron la sentencia del 
Juzgado Segundo de Distrito en materia del Trabajo, que rechazó otorgar la 
protección de la justicia a los sobrecargos contra el proceso de compra-
venta, al quedar prescrito su derecho, pues abandonaron el juicio por más 
de tres años. El gobierno federal ofreció a los extrabajadores de la aerolínea 
817 millones de pesos por la adquisición de los bienes de la aerolínea, monto 
que les pareció insuficiente, por lo que recurrieron a la protección de la 
justicia para evitar la liquidación. 
 
Frente Cívico Nacional convoca a Dante Delgado a dialogar; 
"con el PRI, ni a la esquina", responde  
https://www.milenio.com/politica/frente-civico-nacional-convoca-a-dante-delgado-a-
dialogar-rumbo-a-2024 
Ciudad de México. - El Frente Cívico Nacional convocó al líder nacional de 
Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, a que organicen un "diálogo 
público" para deliberar posiciones y conformar un solo polo opositor de cara 
a los comicios de 2024. A través de un comunicado de prensa, la ONG se dijo 
al tanto de la negativa de Movimiento Ciudadano para sumarse al PAN, PRI 
y PRD, sin embargo, hicieron un llamado a su dirigente nacional un 
encuentro para "aclarar dudas". "Los invitamos a un respetuoso diálogo 
público, en el que se expongan argumentos y evidencias, en el que nos 
escuchemos y estemos dispuestos a convencer o ser convencidos. La 
deliberación acerca posiciones y hacerlo de cara a la nación servirá para que 
una decisión de la máxima importancia quede bajo el escrutinio de los 
ciudadanos". "Si aceptan nuestra invitación respetuosa, o al menos, están 
abiertos a explorarla, les propondremos una reunión para aclarar dudas y, 
en su caso, acordar las condiciones del encuentro", detalla la misiva. 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-con-luz-verde-para-comprar-mexicana/
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Ni con Xóchitl MC se unirá al frente opositor; Frente Cívico le 
pide reconsiderar  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ni-con-xochitl-mc-se-unira-al-frente-opositor-
frente-civico-le-pide-reconsiderar/1596446 
Aunque Clemente Castañeda Hoeflich, senador de Movimiento Ciudadano 
(MC), abrió la puerta a unirse con el Frente Amplio por México para las 
elecciones presidenciales de 2014, el coordinador nacional de ese partido, 
Dante Delgado Rannauro, señaló que con el PRI no irán “ni a la esquina, y 
con el Titanic de la alianza, tampoco”. Ayer por la mañana, Clemente 
Castañeda, coordinador de los senadores de MC, afirmó en Guadalajara, 
Jalisco, que, si Xóchitl Gálvez es la candidata presidencial del Frente Amplio 
por México, su partido podría sumarse a la coalición conformada por PAN, 
PRI y PRD. “Ésta es una posición más bien personal: si Xóchitl Gálvez es la 
candidata, Movimiento Ciudadano tiene que discutir con mucha más 
amplitud las posibilidades y las alternativas que tiene”, expresó. 
 
Xóchitl Gálvez divide a Movimiento Ciudadano  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/xochitl-galvez-divide-a-movimiento-ciudadano/ar2636070?v=2 
El senador jalisciense Clemente Castañeda abrió la puerta: "Si el resultado 
del proceso interno (de la alianza opositora) termina dando como vencedora 
a Xóchitl Gálvez, Movimiento Ciudadano tiene obligadamente que abrir un 
debate sobre su posición política de cara al 2024", dijo ayer a REFORMA. 
 
Xóchitl Gálvez: “enfrentaré a AMLO como jefe de campaña”  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/xochitl-galvez-enfrentare-a-amlo-como-jefe-de-
campana/ 
Hacer pública su aspiración por la Presidencia de la República le ha traído 
un enorme acompañamiento de los ciudadanos, lo que la hace sentir como 
un roble y estar segura de que conquistará hasta el corazón de los 
simpatizantes de Morena, porque están cansados de la polarización, señaló 
Xóchitl Gálvez Ruiz. En entrevista en Con los de Casa, con los colaboradores 
Maite Azuela y Juan Pablo Becerra-Acosta, moderados por David Aponte, 
director general Editorial de EL UNIVERSAL, refirió que enfrentará al 
presidente Andrés Manuel López Obrador como jefe de campaña, y a los 
gobernadores, cuestión que “no está fácil, pero tampoco está imposible”. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ni-con-xochitl-mc-se-unira-al-frente-opositor-frente-civico-le-pide-reconsiderar/1596446
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Dijo que las descalificaciones del titular del Ejecutivo han venido desde una 
visión machista y representan violencia política en cuestión de género, por 
lo que espera que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) tome cartas en el asunto. 
 
Se deslinda editorial de anuncios de Marcelo Ebrard 
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/se-deslinda-editorial-de-anuncios-de-marcelo-ebrard/ar2636039?v=3 
Directivos de la editorial Penguin Random House rechazaron haber pagado 
por espectaculares en donde se promociona el libro de Marcelo Ebrard, tal 
como lo aseguró el aspirante a la candidatura presidencial de Morena. 
 
Promueven a Claudia Sheinbaum con libro ¡que no hay!  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/promueven-a-claudia-sheinbaum-con-libro-que-no-hay/ar2635931?v=3 
Con pretexto de promocionar un libro que aún no sale a la venta, revista 
Líderes tapizó avenidas de CDMX con espectaculares de Sheinbaum. 
 
Va Loretta Ortiz por invalidar reclamo del Inai  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-loretta-ortiz-por-invalidar-reclamo-del-inai/ 
Porque no “debe llevarse al extremo considerar que mientras existan 
lugares de comisionados que no han sido ocupados, se configura una 
omisión del Senado”, la ministra Loretta Ortiz Ahlf propondrá la próxima 
semana al pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
invalidar la controversia constitucional del Inai por la falta en la designación 
de tres de sus integrantes. Luego de que el Máximo Tribunal declarara el 
tema de atención prioritaria, Ortiz Ahlf publicó su proyecto de sentencia en 
el que determina que es inexistente la violación reclamada por el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, toda vez que la Cámara Alta nombró en marzo a Ana Yadira 
Alarcón y Rafael Luna como comisionados para cubrir las vacantes, pero 
fueron vetados por el presidente Andrés Manuel López Obrador, además de 
que se han realizado acciones tendientes a completar las designaciones. 
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TEPJF ordena inscribir a AMLO en lista de infractores 
electorales  
https://www.milenio.com/politica/tepjf-ordena-inscribir-a-amlo-en-lista-de-infractores-
electorales 
Ciudad de México. - Por unanimidad de votos, la Sala Regional Especializada 
(SRE) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
ordenó inscribir al presidente Andrés Manuel López Obrador en la lista de 
sujetos sancionados por violentar la ley electoral. En sesión pública, los 
magistrados también determinaron dar vista al Órgano Interno de Control 
(OIC) de la Presidencia de la República y del Sistema Público de 
Radiodifusión (SPR) tanto al presidente López Obrador como a su vocero, 
Jesús Ramírez, y otros funcionarios de la Presidencia y del gobierno federal 
denunciados por haber infringido la ley al emitir opiniones electorales en 
periodo prohibido, en la conferencia matutina del 27 de marzo pasado. 
 
EU pide a México cumplir compromisos del T-MEC  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/eu-pide-a-mexico-cumplir-compromisos-del-t-
mec/1596427?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage 
La titular de la Oficina del Representante Comercial de los Estados Unidos 
(USTR), Katherine Tai, pidió a México que cumpla con sus compromisos del 
T-MEC, incluidos los relacionados con medidas energéticas, la aplicación de 
leyes ambientales en materia de pesca y las medidas de biotecnología 
(prohibición al maíz genéticamente modificado). La funcionaria también 
expresó a Raquel Buenrostro, secretaria de Economía de México, su 
preocupación por la incertidumbre regulatoria que enfrentan los 
proveedores estadunidenses de servicios de pago electrónico y por la 
metodología en las tarifas del espectro. Tai se reunió con la funcionaria 
mexicana antes de la tercera reunión de la Comisión de Libre Comercio del 
Acuerdo del T-MEC, que se realiza en Cancún, para también discutir el 
aumento de las importaciones de productos de acero y aluminio. Ambas 
acordaron que sus equipos intensifiquen su compromiso. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/con-el-pri-ni-a-la-esquina-ni-con-
xochitl/ 
Nos cuentan que en Movimiento Ciudadano se mueven las aguas 
electorales, pero también se empezaron hacer bolas ante el llamado 
“fenómeno Xóchitl”. Mientras el coordinador de los senadores naranjas, 
Clemente Castañeda, le guiñó un ojo a la hidalguense Xóchitl Gálvez, el 
máximo líder del partido, Dante Delgado, cerró la posibilidad de converger 
con ella, con el argumento-eslogan de “con el PRI, ni a la esquina”. Lo que 
es cierto, nos hacen ver, es que los emecistas siguen en espera de que sus 
gobernadores, el de Jalisco, Enrique Alfaro, y el de Nuevo León, Samuel 
García, decidan si se van a apuntar para la grande. Entre que sí y no, nos 
comentan que hay quienes dentro del emecismo siguen teniendo una 
velita prendida para el excanciller Marcelo Ebrard; otros quieren una opción 
propia, otros más se inclinan por la aplicada en el Estado de México de no 
presentar candidatura, y ahora hay algunos que quieren abrir una rendija a 
sumarse a la “xochitlmanía”. De lo que no hay duda, nos aseguran, es que la 
decisión es de don Dante. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/templo-mayor-f-bartolome-2023-07-07/op252280?pc=102 
TREMENDO revuelo armó el emecista Clemente Castañeda al abrir la puerta 
para que Movimiento Ciudadano eventualmente apoye a Xóchitl Gálvez en 
la elección presidencial. En inglés a eso se le llama un auténtico "game 
changer" hacia 2024. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1790 
Que como existe gente decente en el mundo que todavía confía en las 
estructuras jerárquicas oficiales, no faltará quien se haya emocionado desde 
la oposición cuando Clemente Castañeda, coordinador de Movimiento  
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Ciudadano en el Senado, expresó que la irrupción de Xóchitl Gálvez como 
eventual candidata presidencial era un elemento para repensar la negativa 
naranja a sumarse a esa alianza. Sin embargo, no contaban con el poder 
verdadero en ese frente y con la contundencia de un tuit, Dante Delgado 
ratificó que con el PRI ni a la esquina. Y punto. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

COLUMNAS 
 
 

Mario Maldonado 
Superpeso: de bendición a maldición  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/superpeso-de-bendicion-a-
maldicion/ 
El llamado “súper peso”, que esta semana rompió el piso de los 17 pesos por 
dólar podría venderse como uno de los grandes logros del gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. El fenómeno ha sido destacado 
desde la tribuna de la conferencia mañanera como indicio de la estabilidad 
política y económica que reina en el país. 
Pero la realidad es que los principales factores que sustentan esta paridad 
muy poco tienen que ver con las decisiones económicas del Presidente, sino 
más bien están conectadas con escenarios económicos complicados a nivel 
nacional e internacional, además de que influyen también la falta de 
oportunidades laborales en México y el problema de la migración. 
 
Carlos Marín 
Carlos Jiménez y el canijo blindaje  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/carlos-jimenez-y-el-
canijo-blindaje 
Carlos Jiménez, el periodista que el martes recibió en su celular la 
escalofriante amenaza de muerte contra él y su familia que se hizo viral, es 
uno de los reporteros más avezados de México en asuntos policiacos.  
De él fueron las primeras imágenes e informaciones del brutal atentado 
contra el secretario de Seguridad capitalina, Omar García Harfuch, y de la 
ambulancia que los sicarios tenían preparada para secuestrar lo que 
quedara del funcionario después de acribillar su convoy (lo hirieron 
gravemente), así como el posterior hallazgo de la misma en una carretera 
Michoacán-Jalisco. Otras revelaciones memorables fueron la detención del 
diputado Saúl Huerta por violar a un jovencito de Puebla, delito que negaba, 
pero Carlos dio la puntilla al caso con los videos del victimario y su víctima 
en el hotel donde se consumó el crimen.  
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Joaquín López-Dóriga 
Nunca reconocerá una derrota  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/nunca-reconocera-
una-derrota 
Los tiempos de dolor siempre son precedidos de los tiempos de confusión. 
Florestán 
Le he contado que nunca había visto una sucesión presidencial tan 
adelantada como la que decidió Andrés Manuel López Obrador, en julio de 
2021, tras el descalabro electoral de las intermedias de ese año cuando no 
solo perdió su bastión, Ciudad de México, sino la mayoría calificada en la 
Cámara de Diputados que impidió sus reformas constitucionales 
emblemáticas: eléctrica, electoral y la militarización de la Guardia Nacional. 
Y por eso desde entonces autorizó a los que despectivamente bautizó como 
sus corcholatas, y él arrogantemente se autodesignó su destapador, para 
iniciar las precampañas, por lo que Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, 
luego Adán Augusto López Hernández, que trajo de Tabasco a Gobernación, 
y al final Ricardo Monreal, iniciaron sus precampañas dejando en claro que 
él, además de Presidente de la República, comandante de la fuerzas 
armadas, cabeza de la cuarta transformación y líder de su partido y 
movimiento, era el jefe de campaña y por quien votarán el próximo 2 de 
junio. 
 
Enrique Quintana 
La batalla por la agenda pública  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/07/07/la-batalla-por-la-
agenda-publica/ 
El día de hoy concluye el plazo para que los aspirantes a encabezar el frente 
opositor se registren. Más allá de lo que resulte de todo este proceso, un 
primer éxito que logró esta coalición de partidos y organismos de la 
sociedad civil es que la agenda pública se desplazara.  
Ni la conferencia mañanera del presidente López Obrador ni las expresiones 
de las llamadas ‘corcholatas’ monopolizaron ya la conversación pública 
como lo habían hecho durante meses.  
Quizás por primera vez en todo el sexenio, la agenda pública de los últimos 
días tuvo mayor atención para las acciones y expresiones de la oposición. 
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Raymundo Riva Palacio 
Los rusos en México  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/07/07/los-rusos-en-
mexico/ 
Hay cosas que pasan frente a nuestros ojos y no las vemos. Es parte de la 
normalización en la cual vivimos como sociedad. Un ejemplo es el 
incremento de personal diplomático ruso en México después de la invasión 
a Ucrania, en el contexto de su expansión política y militar en América 
Latina. La primera alarma la tocó en marzo del año pasado el general Glen 
VanHerck, jefe del Comando Norte, en una audiencia en el Comité de 
Servicios Armados del Senado de Estados Unidos. “México tiene 
actualmente el mayor número de espías en el mundo”, afirmó. Las 
reacciones aquí fueron nimias. El presidente Andrés Manuel López Obrador 
dijo que México era un país independiente y soberano, y ahí quedó todo. A 
otra cosa. 
 
Darío Celis 
Morena: la guerra fratricida  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/7/7/morena-la-guerra-fratricida-
520076.html 
LOS PEORES CAMBIOS de gobierno son los que, paradójicamente, se dan 
entre partidos afines. La historia política del México de los últimos 30 años 
así lo demuestra. 
Cuando Vicente Fox entregó la administración a Felipe Calderón, la 
entonces jefa de la Oficina de la Presidencia, Patricia Flores, reunió a los 
funcionarios foxistas y los corrió. No quedó ninguno en el nuevo gabinete. 
Lo mismo sucedió con Ernesto Zedillo y Carlos Salinas: barrió las escaleras 
de arriba a abajo, pese a la advertencia de que el país se iría a la quiebra si 
no mantenía a Pedro Aspe en la Secretaría de Hacienda. 
Zedillo metió a la cárcel a Raúl Salinas, pero la transición con Fox fue tersa 
gracias a José Ángel Gurría y Luis Ernesto Derbez. La segunda posición más 
importante, Hacienda, fue para un priista, Francisco Gil. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/07/opinion/008o1pol 
El Frente Cívico Nacional (FCN) es uno de los membretes de puertas 
giratorias que forman parte de la cartelera gerenciada por Claudio X. 
González junior. Forman parte del carrusel, pero juegan sus precarias fichas 
para tratar de conseguir mejores acomodos. Varios de sus miembros 
destacados practican el aventurerismo político y la estridencia a falta de 
mejores cartas. 
Según su página de internet (https://goo.su/nPK6 ), hay integrantes del FCN 
provenientes del perredismo clásico, como Guadalupe Acosta Naranjo, 
Carlos Navarrete, Miguel Alonso Raya y Rafael Hernández Soriano; de la 
sociedad civil, como Emilio Álvarez Icaza y Amado Avendaño; del extinto 
Partido Socialdemócrata, como Jorge Díaz Cuervo y de otras adscripciones, 
como Jesús Reyes Heroles González Garza y Cecilia Soto. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/07/opinion/006o1eco 
A pesar de la implacable campaña de desprestigio de la mayoría de los 
medios de comunicación contra el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, su administración e incluso su familia, mantiene un alto porcentaje 
de aprobación de los ciudadanos. Además, ha enfrentado problemas que 
suelen presentarse una vez en decenas de años, como la pandemia. Al 
cumplir cinco años de su victoria en las elecciones de 2018, sondeamos si los 
ciudadanos que votaron entonces a su favor volverían a hacerlo ahora. Los 
resultados aparecen en las gráficas. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Webinario Conahcyt analiza nuevas políticas ambientales en 
México  
https://conahcyt.mx/webinario-conahcyt-analiza-nuevas-politicas-ambientales-en-mexico/ 
El gobierno de México, a través del Consejo Nacional de Humanidades, 
Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), mediante el Programa Nacional 
Estratégico Sistemas Sociológicos y Sustentabilidad (Pronaces SSS), y la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat)), inició los 
trabajos del seminario permanente “Hacia una nueva política pública 
ambiental: logros, retos y propuestas”.  
En cumplimiento a la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, 
Tecnologías e Innovación (LGMHCTI), el seminario permanente pretende 
dar a conocer, mediante un diálogo franco y abierto, estrategias y acciones 
que, desde los diversos sectores sociales, contribuyan a la atención y 
solución de problemáticas ambientales; así como aportar a la consolidación 
de la nueva política pública en materia ambiental y de desarrollo. 
Para hablar de los excesos extractivistas, el abandono del medio rural y las 
brechas en el desarrollo rural, el procurador agrario, Lic. Luis R. Hernández 
Palacios Mirón, mencionó que “en el neoliberalismo se buscó la conversión 
de la tierra en mercancía, provocando el abandono de los sectores agrario, 
el deterioro ambiental y el aumento de la pobreza.” 
https://www.youtube.com/watch?v=6yfRCMy6uM8&ab_channel=Conahcyt
M%C3%A9xico 
 
Este año llegaría de nuevo el área del Tribunal Unitario Agrario 
a Huejutla 
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/este-ano-llegaria-de-nuevo-el-area-del-tribunal-
unitario-agrario-a-huejutla-10334368.html 
Hidalgo. - Durante el evento de Jornadas Notariales para Núcleos Agrarios 
en el municipio de Atlapexco, el delegado en Hidalgo de la Procuraduría 
Agraria (PA), Andrés Velázquez Vázquez, adelantó que ya realizan las 
gestiones necesarias, para que las oficinas del Tribunal Unitario Agrario 
(TUA) regrese al municipio de Huejutla, ya que actualmente se encuentra  
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en la Ciudad de Tampico.  El funcionario federal al reunirse con ejidatarios y 
propietarios de terrenos en la galera pública de la cabecera municipal de 
Atlapexco, informó que desde que fue cambiada esta sede, para la 
ciudadanía que tiene algún problema Agrario tiene que trasladarse hacia 
este punto del estado de Tamaulipas, lo que les implica gastos de traslado, 
de transporte público, alimentación y perder un día de trabajo. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
Regresará TUA a la Huasteca  
https://criteriohidalgo.com/regiones/regresara-tua-a-la-huasteca 
Hidalgo. - El Tribunal Unitario Agrario (TUA) se instalará en Huejutla de 
nueva cuenta y atenderá las 120 controversias de la Huasteca, lo que 
reducirá los costos de los trámites a los interesados, informó el delegado de 
la Procuraduría Agraria del Estado de Hidalgo, Andrés Velázquez Vázquez. 
Es cuestión de días para que se realice la instalación de la dependencia del 
Poder Judicial, porque están ubicando el inmueble en donde atenderán a 
las personas que así lo soliciten, mientras que otro tribunal también se 
instalará en Ixmiquilpan. La misión de los tribunales agrarios es impartir 
justicia para garantizar la seguridad jurídica en la tenencia de la tierra ejidal, 
comunal y de la pequeña propiedad, así como los derechos de los 
campesinos. Se trata de órganos federales dotados de plena jurisdicción y 
autonomía para dictar sus fallos. Les corresponde la administración de 
justicia agraria en la totalidad del territorio nacional. 
 
Culminó la Itinerancia Agraria en Pochutla  
https://estadoactual.com/culmino-la-itinerancia-agraria-en-pochutla/ 
Oaxaca. - Un total de 154 comuneras y comuneros fueron atendidos por 
funcionarios del Tribunal Unitario Agrario 54, dentro de la itinerancia 
agendada por el Órgano Comunal de este núcleo agrario. Miguel Enrique 
Gutiérrez Velázquez, presidente del Comisariado de los Bienes Comunales 
dijo a estadoactual.com “el día 4 de julio, justo el primer aniversario del TUA 
54, se trabajó aquí en la Casa Comunal, se instalaron mesas de atención para 
que los compañeros agraristas realizaran sus juicios sucesorios o 
testamentos agrarios, también se atendieron correcciones de nombres y 
apellidos”.  
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El Magistrado Rafael Hernández Gómez encabezó y revisó personalmente 
estas tareas de trabajo que coadyuvan a actualizar el padrón comunal. El 
dirigente agrario también expresó su beneplácito por la presencia de la 
abogada agraria de la Procuraduría Agraria, Anabel Flores Zárate, quien 
está adscrita justamente al TUA 54. 
 
Ganan el profe Toñito y Ricardo Lagunes lucha por legalidad en 
CI Aquila  
https://colima.quadratin.com.mx/michoacan/ganan-el-profe-tonito-y-ricardo-lagunes-
lucha-por-legalidad-en-ci-aquila/ 
Michoacán, Aquila. - El jueves 29 de junio del presente año, el Tercer Tribunal 
Colegiado en Materias Administrativa y de Trabajo del Décimo Primer 
Circuito con sede en la ciudad de Morelia, en el juicio 259/2022, publicó el 
resolutivo en el que confirman el acuerdo recurrido en el que se sobresee 
fuera de audiencia el amparo promovido por Juan Carlos Martínez Ramos, 
José Macías Analco y J. Guadalupe López Paulino, quienes se ostentaban 
como presidente, secretario y tesorero del Comisariado de bienes 
comunales de la Comunidad Indígena San Miguel Aquila. 
Lo anterior fue comunicado a la asamblea por el licenciado Carlos González, 
quien informó que con este resolutivo, causa estado la resolución emitida 
por el Tribunal Unitario Agrario 38 con sede en Colima, en el expediente 
449/2019 en el que se desconoce a los comuneros de marras que se 
ostentaban como titulares del comisariado comunal de la Comunidad 
Indígena San Miguel Aquila, y ordena a la Procuraduría Agraria emita de 
inmediato la convocatoria para elegir los órganos de representación y 
vigilancia, utilizando el padrón comunal aprobado el 14 de junio de 2019  por 
la sede central del Registro Agrario Nacional. 
 
Logra Congreso primeros acuerdos para escuchar a pueblos 
originarios  
https://www.elsoldenayarit.mx/politica/91856-logra-congreso-primeros-acuerdos-para-
escuchar-a-pueblos-originarios 
Nayarit. - Con la presencia de autoridades tradicionales del municipio Del 
Nayar, el Congreso de Nayarit, en su XXXIII Legislatura, logró los primeros 
acuerdos para escuchar la opinión, observaciones y propuestas sobre  
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iniciativas orientadas a dignificar la vida de los pueblos originarios y 
comunidades indígenas. Con sede en la comunidad de Mesa del Nayar, 
acudieron a la reunión de la etapa de acuerdos mujeres y hombres de 16 
comunidades del municipio del Nayar, encuentro en el que se lograron 
diversos compromisos para continuar con el proceso de consulta.  
De los acuerdos establecidos se determinó que del 3 al 17 de agosto se 
realizará la etapa informativa en las comunidades de Jesús María, Presidio 
de los Reyes y Lindavista; 3 de agosto, 6 de agosto y 7 de agosto; 
respectivamente. En esta primera etapa, previa a la consulta directa, se 
contó con la presencia de representantes del Instituto Estatal Electoral, la 
Comisión de Defensa de los Derechos Humanos, el Instituto Nacional de los 
Pueblos Indígenas, el Instituto para la Atención de los Pueblos y 
Comunidades Indígenas y de la Procuraduría Agraria. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 07/07/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5694773&fecha=07/07/2023#gsc.tab=0 
DECLARATORIA de causa de utilidad pública relativa a 774,456.110 m² 
(setecientos setenta y cuatro mil cuatrocientos cincuenta y seis punto 
ciento diez metros cuadrados), correspondientes a 94 (noventa y cuatro) 
inmuebles de propiedad privada en el Municipio de Palenque en el Estado 
de Chiapas; en los municipios de Tenosique y Balancán en el Estado de 
Tabasco; en los municipios de Escárcega, Tenabo, Hecelchakán, Campeche 
y Dzitbalché en el Estado de Campeche; en los municipios de Tixkokob, 
Maxcanú, Umán, Mérida, Chocholá, Tixpéhual, Kanasín, Cacalchén e Izamal 
en el Estado de Yucatán y en los municipios de Bacalar, Felipe Carrillo 
Puerto, Othón P. Blanco y Tulum en el Estado de Quintana Roo, que serán 
destinados para la construcción de obras de infraestructura pública 
relacionadas con el Proyecto Tren Maya. 
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Ejidatarios exhiben mafia inmobiliaria en Telchac Puerto  
https://www.poresto.net/yucatan/2023/7/4/ejidatarios-exhiben-mafia-inmobiliaria-en-
telchac-puerto-390592.html 
Yucatán. - En una asamblea del ejido se informó que se procederá conforme 
a ley en contra de una mujer identificada como Diane C. V. por lucrar con 
terrenos que son propiedad del ejido de Telchac Puerto, informó el 
comisario ejidal Herbe Cetina. Dio a conocer que una mafia inmobiliaria 
impera en la zona, y citó a la empresa que se denomina “Proyecto de grupo 
Vega Consultores SCP”, con el nuevo centro empresarial Tierra del Mar, que, 
de acuerdo con el ejido del puerto, están vendiendo sus tierras como lotes 
campestres. De acuerdo con el abogado Francisco Ruiz del Hoyo, el ejido 
local conoció de la invasión de las tierras cuando comenzaron a llegar 
demandas por parte de dependencias federales como Profepa, llegando a 
más de un millón de pesos, “por lo que fui como representante legal del 
ejido a preguntar a qué se debían estas multas y se nos da la noticia de que 
la mencionada mujer realizó una tala en el lugar, derrumbando manglares 
y matando fauna, por lo que la dependencia federal interpuso la multa al 
ejido al ser tierras de su jurisdicción, aunque no ellos habían realizado estos 
trabajos”, indicó. 
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Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 
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